
 

 

 

En ce début d’année, je me suis rendu à Tuléar, du 14 au 16 janvier 2022 dans le but de faire une visite 

de courtoisie auprès du diocèse et de faire la mise au point pour la suite de l’opération.  

Tout marche bien et la rencontre avec les 

responsables des 17 sites nous rassure vue leur 

disponibilité et leur volonté et leur dynamisme. Ils 

expriment leur joie en recevant la reconnaissance en 

nature de la part d’AMM ainsi que les paniers de Noel. 

Ils sont toujours, là pour le CFM. Nous allons doubler 

l’effectif dans un des sites de la RN7 vue 

l’augmentation de la demande. 

 

 

INSTALLATION D’UN PROJET PERENNE SUR LA RN7 

Suite à la précédente visite au mois de novembre 2021, le projet avance. On vise une pérennisation du 

projet pendant que l’aide d’urgence continue. 

Sur la RN7, une étude sur la réhabilitation des réservoirs d’eau avance et on projette de mettre en 

place une zone pilote qui se trouve à Andranohinaly avec 30 000 bénéficiaires. 

On rappelle que cette zone n’a pas d’autres moyens pour avoir de l’eau en ce moment que l’eau de 

pluie et l’eau de citerne. En faisant une réunion avec Père Etienne, le provincial de la congrégation 

assomptionniste et aussi responsable de la pastorale dans ce district avec Père Charles, un prêtre 

diocésain et le responsable de site CFM, avec Père Romuald, le coordinateur local du CFM, on constate 

que la mise en place d’un forage est la meilleure solution pour cette zone mais cela coûte une fortune 

et pour le moment, on essaie de faire de notre mieux pour sauver les gens. 

Un duo de financement sera en cours d’études avec le VOZAMA car cette association partenaire 

finance la construction de puits dans le Sud. Notre deuxième plan consiste sur la bonne gestion de 

notre budget en mettant de côté une somme de 800 à 1 200 € pour ces travaux de réhabilitation et le 

fond de démarrage d’eau de citerne si l’eau de pluie n’a pas encore eu lieu. 

C’est un réservoir d’eau de 5m50 de long, 4m50 de large, 2m20 de profondeur ayant une séparation 

interne. Il est déjà construit en béton mais il y a un problème d’infiltration alors nous proposons de 

maintenir l’ancien béton en mettant au-dessus un nouveau pour le renforcer afin d’éviter ce problème. 

Dès que la réhabilitation sera faite, on devra mettre de l’eau sans cesse pour maintenir le taux 

d’humidité nécessaire. 

Mais avant tout, nous devons mettre en place un comité de gestion pour les finances, la sécurité, 

l’entretien, et pour les conditions d’hygiène. 

 

 



 

Premières pluies dans le Sud 

 

Pendant notre visite du 15 janvier 2022, la pluie tombe sur le site RN7 et ce sont les premières pluies 

depuis des mois. Quelle joie ! On ne trouve pas les mots pour exprimer sa joie. 

Remplissage de bidons d’eau par des Sihanaka (une des populations de Mada).  

Les gens profitent de cette pluie pour prendre une douche, remplir leur bassine, abreuver le bétail. 

 

Pas de fontaine, mais on profite de l’eau qui coule plus vite sur les bords de la route. 

 

Visite à Ampamata sur le site RN7 

 

 

 

 

 

 

 



 

Bonnes actions sur la RN7 

 

Au mois de novembre, j’ai rendu visite à un vieil homme qui n’a pas 

eu l’occasion de faire la toilette pendant des années. La quasi- 

totalité du son toit en paille n’existe plus. 

Nous sensibilisons ses proches à prendre soin de leur papa ou 

grand- père ainsi que sa maison. 

En retournant ce mois de janvier 2022, il devient propre et sa 

maison est soignée par sa famille.  

Mais du fait de la pluie la maison a été inondée. 

           

        

 

 

 

 

                 En Novembre 2021              En janvier 2022 

 

 

 

 

Vus les efforts faits par la famille, nous leur proposons de lui faire une maison en briques locales,  

couverte par des tôles ; nous financerons les matériaux et la famille se chargera de la mains d’œuvre. 

 

 



 

 

Sur ce même site, une jeune fille de 14 ans, ayant une hydrocéphalie s’est endormie dans une 

maison en paille, inondée pendant notre visite. Nous avons proposé aussi de refaire une maison 

comme la précédente, au nom d’AMM sur le budget CFM car elle en est aussi bénéficiaire. 

Elle s’appelle Sagila et c’est sa grand-mère qui s’en occupe. Elle vend de bois de chauffe et elle n’a 

rien dans sa maison, ni assiette, ni marmite… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sans commentaire ! 

 

Agnès, correspondante d’AMM à Fianarantsoa annemarieagnes2@gmail.com  

mailto:annemarieagnes2@gmail.com

